FILMS SELECTOS

FilmoTeca

de Catalunya

20 Ctms Año VI H.º 247 13 de julio de 1935

Exija con este número el SUPLEMENTO ARTISTICO y el pliego de novela June Lang, nsevo estrella de la Pox.



pla ust din tan suc ran con

por no en dos y e

que las mus bian que la term pruma don una el c pelli tran la de de de del de del de de de la composition de de de de de la composition de de de de la composition de de de de la composition de de de la composition della composit

NÚM. 247



FilmoTeca

13 Jullo de 1935

SEMANARIO CINEMATOGRAFICO ILUSTRADO

Manumi Velverde, 28; Valencia: Place Mirasel, 6; Savilla: Federico Sénches, Bedoya, 18: Milana, Marquéa de Larine, 2; Bilbano: Alameda Mazarredo, 15: Zananosar Sittos, II; Mizico: Reca, Apertade 681; Canacas: Brusuel, Apertado 511.

DIRECTOR

TOMÁS GUTIÉRREZ LARRAYA REDACCIÓN Y TALLERES: Calle de Bo-rrell, 243 a 249. Telátono 33865. Barcelena. ADMINISTRACION. Calle de la Diputa-ción, 211. Teléfono 18012. - Barcelona.

PRECIOSYDE SUSCRIPCIÓN

lapate y Colonies: | America y Portugal: Tres moses 375
Seta meses 730
Seta meses 730
Unindo 15SE PUBLICA LOS SABADOS NÚMERO SUELTO 14 CENTIMOS

IMITACIONES

AQUI me tiene usted convertido en un Nisigara de sudor. ¡Esto es des-esperante!

esperante:

—¿Por qué desesperante?

—¿Será usted capaz de encontrar un placer incluso en el achicharramiento? Es usted el caso de optimismo más extraordinario que me he echado a la cara.

—Sudar tiene sus inconvenientes, pero también sus ventajas. Usted, a fuerza de sudar, perderá sels u ocho quilos este vernno, que buena falta le hace. Además, con el sudor, el cuerpo elimina toxinas.

—El que no se consuela es porque no sulore.

-El que no se consuela es porque no quiere.

-¿Y qué gana usted con tomario todo por el tado tragico?

-¡Bueno, bueno! Está visto que usted no tiene cura. Por sus venas circula miei en vez de sangre. Para usted sólo existen dos colores: el blanco, simbolo de pureza, y el rosa, simbolo de la felicidad.

-Usted, en cambio, sólo conoce el ne-

y el rosa, simbolo de la felicidad.

—Usted, en cambio, sólo conoce el negro y el verde,

—Joiga, oiga! ¿Eso del verde es una alusión zoológica?

—Tranquilicese. Es una alusión a la hiel, que, como usted sabe muy blen, es una de las cosas más amargas que hay en el mundo... Y basta ya de rodeos. Si no hablamos de cine, vamos a perder..., no diré que el pan muestro de cada día, pero si la portadilla nuestra de cada semana.

—Entonces, con su permiso...

—Tiene la palabra su señoria.

—Anoche luva la infausta idea de meterne en un cinematógrafo. Fué una imprudencia que paqué como merecia. Así use servirá de escarmiento.

—¿Fue a un cine de estreno?

—No, señor. Fui a un cine donde se pudiera furnar. Me revientan los salones donde, además de hacerle tragar a uno una colección de esperpentos, le impiden el consueto del cigarrillo. Propectaban dos películas que no había visto y decidi entrar. Por pronto que me di cuenta de que había hecho bien en no ver aquellos films, era demosiado tarde. Uno a uno, fui tragándome los rollos como quien traga sellos de quinina.

—¿Pero qué películas vió usted?

—¿Pero qué películas vió usted?

—¡Como que lo voy a decir aquí para hacerles un reclamo gratulto! Las películas de esa entegoría sólo merecen el silencio del sepulcro. Sólo le diré a usted una

cosa: que sin ver esa película, la había visto ya varias veces.

—En una palabra, que era una imitación de otro film.

—Si, señor: una imitación deplorable como todas las imitaciones. El cine no tiene bastante con las imitaciones de estrellas, sino que acoge también las de películas. Estamos hasta la coronilla de Valentinos de lance y de Marlenes de saldo. Esos infelices imitadores creen que hasta con parecerse fisicamente a un gran artista para ser grande como ellos. Los Vajentinos de lance y de Marlenes de saldo. Esos infelices imitadores creen que
hasta con parecerse fisicamente à un gran
artista para ser grande como ellos. Los
productores, que por regla general tampoco ven dos milimetros más aitá de sus
narices, abren las puertas de los estudios
a los imitadores cregendo cándidamente,
como ellos, que un peinado a lo Dietrich, y
que todo el mérito de Menjou radica en
su frac, y que para poseer el gento de
«Charlot» no hay más que recortarse el
bigote. Pero todo eso, al fin y al cabo,
tiene un pase, porque los imitadores fracasan indefectiblemente y en el pecado levan la penitencia. Lo que no tiene disculpa
es que se imiten las películas. Usten no
me negará que esta es una vieja enfermedad del cinematógrafo. No se conforman
con dar varios golpes a un mismo tenn
interpretándolo diversemente, sino que hacen plagios e imitaciones de fondo procurando disimularlas con un simple y superficial cambio de argumento. En la temporada siguiente a la del estreno triunfal
de «Muchachas de uniforme» recuerdo haber visto otra película cuyo argumento
era distinto al dei film atenán, pero en
la que se imitaba o se pretendia lmitar
el estilo, que es lo inimitable. Otro ejemplo: usted recordará aquel film que se
desarrollaba en Hollywood y en el que
había un desfile de estrellas de la pantatia que no hacian otra cosa que dar amblente a la película. La cinta tuvo éxito
e inmediatamente se dieron varios golpes
al truco del desfile de estrellas. Un campeón deportivo desempeña el papel principal en un film, tiene éxito y en el acto
se lanzan todas las casas productoras a
contratar campeones para bacer peliculas
semejantes. Peco no hace felta recurrir a
ejemplos. Podemos decir, de un modo general, que no hay pelicula grande que
se libre de la limitación. Y abora digame,
amigo mior ¿va usted a tener la desfa-

chatez de dar un viva a las imitaciones?

—Noda de eso. Me limitare a decirle que esa enfermedad no es exclusiva del cine, sino que todo el arie la padece.

—Mal de muchos, consuelo de tontos.

—Yo no necesito ningún consuelo. Las imitaciones, si no para otra cosa, sirven para demostrar que detras de cada una de elias hag una gran obra. Y si en el cine hag imitaciones eso le probara a usted que hay también grandes peliculas.

-¡Demonio de hombre! Es usted un

—¡Demonio de hombre! Es usted un puro almibar.
—¿V ahora qué?
—Ahora voy a decirle sólo dos palabras sobre la borrachera de planos que sufren los «cameramen». Un dia se le antojó a uno de esos dioses de la manivela tomar una escena de arriba abajo, en vez de tomarla de lado, como era lo normol, y los salurados, los sedientos de novedades, aplaudieron con entusiasmo como si aquel aplaudieron con entusiasmo como si aquel «cameraman» hubiera descubierto la gravitación universal. Inmediatamente surgieron varias docenas de imitadores que empezaron a impresionar vistas y escenas desde todos los ángulos imaginables. Hoy el especiador de cine maufraga en un mareante mar de planos. Vo no sé qué demonios hacen esos maniáticos del nuevo ángulo, que cuando me propectan una nemonios hacen esos maniaticos del nuevo ángulo, que cuando me projectan una pe-licula impresionada por ellos experimento la sensación de que soy un trozo de papel a merced del viento. Lo mismo me veo en las alluras contemplando las cosas a vista de pájaro, que asomando las narices por los ortíficios del alcantarillado para ver las cosas de abajo arriba. Y, siguien-do la inestabilidad del objetivo de la cá-mara, desciendo, subo, me ladeo, planeo. mara, desciendo, subo, me ladeo, planco, vuelo sobre una ala, rizo el rizo, entro en barrena y me siento en fin relegado a la barrena y me siento en fin relegado a la triste condición de murciélago unas veces y de lombriz subterránea otras. Digame usted si esto no es para maldecir del que inventó el nuevo ángulo.

—Amigo mio, precisamente está usted criticando una de las conquistas más importantes del cine. Si yo le dijera que...

—¡Alto! Lo que es esta tarde no me coloca usted el poema del «cameraman». La semana próxima ne revestire de paciencia para ofrie. Algún dia tenía que tocarme a mi decir la última painbra.

la última palabra Pérez BELLVER PUBLICAREMOS en esta sección las demandas y contestaciones que nos envien los lectores, nonque daremos preferencia a las referencias a asuntos del cino. Los originales han de venir
dirigidos al director de la sección, escritos con letra clara, a ser posible a múquina, y en cuartillas
por una sela carilla, firmados con nombre, apellidos y dirección de los que las envien, e indicando si lo desenn (aunque no es impresciadable) el seudonimo que quieran que figure al publicarse.
No sostendremos correspondencia al contestoremos particularmente a ninguna clase de consultas.

DEMANDAS

1808. — El rep de la selon descria anber la biografia de las artistas Joan Bennett y Jean Harlow, y que uma amalife ferfora a lector me mandase las folos de Imperio Argentina y Rostta Moreno. Escribid a Ra-fael Torrea, Muro de la Misericordia, E. Gördahd. 1809. — Un fector se dirige por primera vez a todas los lectores y lectoras de cata amable revista, para ver si pueden compliscerie en alguna de las cosas que nude.

pide.

(Habrà alguien que le presporzione las fotografias de José Crespo, Imperio Argentina, Johanny Weissmuller, Huster Grable, Maurice Chevalier, Paul Mani y Ten Tilez? Aunque ser um sulo ne imports. Si pueden propozzionarselo mandadlo directamente a Juan dei Tio. Francisco Ferrer, E. prail, Valladolid.

1810. — Un mimiruder de Locella Young ponc a dispessición de los lectores, y muy especialmente de las lectores de está nigrada ble revieta, los números carrespondientes del 125 si 154, ambas inclusives, los cuales por tenerlos repetidos cambiarla por postales de cion a otras revietas. Al miamo tiempo desearis sestener correspondenda con muchacha que sen aficionada al eine y a los deportes.

Hirección: Andrés Molina Lupión, Ataque Seco, 336, Medilla (Marruscos).

Tirección: Andrés Molina Lupión, Ataque Seco, 336, Medilla (Marruscos).

1811. — Un apiador dicet Descaria de las simpúticas lectoreitas o fectores de esto ameno sevista, me detalistran los repartos de las jeliculas Garas obiológias. Amarga idilio y Juqua a la reina.

Igualmente desca saber la dirección de Ramão Pereda, Houita Moreno, Imperio Arguetina y la hiografia de Juan de Landa y Raquel Melles.

Também quisiera me enviasen la letra de la carción de la ca

Al mismo tiempo sostendrin carrespondencia con lectores afficionadas al séptimo arté y deportes en preneroi.

Señas a que se han de dirigir: Róberto de Valdaprado. Aerodroma de Getafe (Madrid).

1812. — Trez admirodores de Jose Crowford se dirigma por primero vez a esta inimitable revista y se ponen a disposizion de los lectores y especialmente de les lectores, para todo le concerniente a muntos de cina. Al mismo tiempo desagriamos sostener correspondencia con jóvanos fiotoras que sean afminadas al cina y a la música. A todas las que nos escriban les enviaremos gratis una portai de brillo de José Mojica y otra de Joan trawford.

Dirección: Antonio Heredia, Avenida República, 20, all Acadencios, Mellia (Marriccos).

1813. —Un remánitos eventurere saluda por vez primera a las ampóticas lectoras que recrean su vista an esta interesante y amena revista y desegris le contestasen a lo que sigua:

[Sabe ulgún amable lector o lectora la biografía del tamoso tenor de Todo por el smor, Jean Riepura, y pellentas en que ha tomado parte?

Al mismo tiempo (y si no es unuche pedir) desearia entablar amislosa correspondencia con júvenes lectoras aficianadas al afetimo arte y a los deportes.

Dirigiran a R. A., M. Dominguez, Reimedios, U, Jerez de la Frantera (Cacix).

1814. — Un Mariolandio se dirige a los lectores y simpoticas tectoras de esta precioso revista y desearu le manciosen el tango El menlie de las ojos. Al mismo tiempo tiene interés en que una simpática lectora o an amable lector le envie la fotografía de Constante Renantir algo de dangels.

Ouedarà agradecido, si le pudicum mantar algo de hangels.

Ouedarà agradecido, si le pudicum mantar algo de hangels.

angels,
Ouedară agradecido, si le pudieran mandar algo de
le que pide, desde luego abonúndoles le que sen.
También quisiera sostener correspondancia con lec-tora afirionada al cine, de veinticuatre a veinticiós
obre

afion Señas: Vicente Vidal Antoll, Canalejas, S. panadesia, Alfafaca (Alicante).

CONTESTACIONES

De Don June, Diplomotion son his contestariones significates:

projective:

1784. — Para Bimbe (demanda 1104): La dirección do Kate de Nagy es; Ula Films, Vertrieb Rothernestrasse, Nr. 1-4. Borlin, W. 2.

1785. — Para Ioan Pelracial (demanda 1136): El
hijo del card, casa productora Artistas Asociadas. Dirigida por George Filmaurice. Repárto: Ahmed, Rodello Velentino; Yasinto, Vilga Bankiy; Andro, George
Fawent; Grabah, Montagu Lowe; Bamedan, Icarl Dane;
Bys. Williams Donovina; Ali, Boil Mentana; la mujer
del caid, Across Aires; Pincher, Bransmaky, Hyan; el
caid, Radallo Valentino; mavo, Edward Canelly; Pedro, Charles Beques.

La Addesa, segon la obra de Vicente Blanco Bénéz.
Dirigida por Benito Perojo, Independent Valentin Parora, Conchilla Piquer, Maria Luz Callejo y Enrique
Restro de lodo, barada un la abra de Illego. Ind.

Rivero.

La Rarra de Iodas, hanada en la obra de Ribeco Ibañoz Entra noranjos. Producida por la M. G. M., bolo
la dirección de Monta Rell. Interpretes: Greta Garbo.
Antonio Moreno. Roy D'Arcy, Lionel Barrymore y
Kathrion Kew.

Es unny diffell suber la dirección verdadera de Lupita Tovar, por variar mucho su contrata. Sin embarno, se le puede escribir a la Universal.

Maria Jumbini mació en Roma, en el año 1896. Tra-

bajó durante el cius mudo con gran exito, siendo una de las inspores netrices italianas del cinema.

Ha hechor orienta, Resurseccio, La raina de las musicas, Sarrificio, Bedos sampientas, El remanul en Venecia, El trasuldanteo, Eleamia, Sacrificio de esposa, La miscara del amas, La esfinga, El cumina esti largo, Fi nito de la aida, Adios javanted, La houvader del pecodo, Mater Delorora, Bonova, El erimen de Vera Materia, Las armes del miscara, Harima Colibri, Cinco dias de mudo, El elaje, Anter probitido, Nuche bragica, La casa de cristol, Amor que moda, Palariras, etc., etc. 1782, — Para El capilan N (demanda 1127): Peggy Ross es una estrella auoxa y no se compos por tauto desde gary joven y probó fortuna en el tilm Los pandanos de Zanzibar, con Lua Chamey, y a continuación

LABORES DEL HOGAR

DEL MES DE JULIO

publica el siguiente sumario:

Portada en colores.

Contraportada: Muestra de encaje y patrón para cubrebandeja, hecho a bolillos.

Muestras de bordados para toallas de hilo. Motivos marinos bordados.

Para adornar balcones y ventanas. Juego de lencería del mes. Para los pequeñines.

Como de costumbre, incluye el gran suple-mento n.º 1 en colores, el suplemento n.º 2 y una hoja de dibujos planchables. Además, reparte el

GRAN SUPLEMENTO DE LABORES DE DONTO N.º 4

trajes de baño modernos y sencillos y prendas variadas

Precio del ejemplar (un el seplemento), . . 75 cts.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

España: Un semestre, 4 ptas.; un año, 8 ptas. América: Un año, 11 ptas. Demás países, 14 pts.

filmo su primera cinta sonora, titulado Lu isla mistoriosa, con Llayd Hugse y Lionel Barrymaca. Actuat mente techoja con in M. G. M., aunque no figura en machas tintas como primera actriz, limitándose a hacer solaraente papeles secundados.

La biografia de Pagyy Shannen se ha dado numerassa veose, lo dirê otra vez que comenzó su carrera subsilituyanda a Clara Baw en The servet coll U.a formado scarta, que filmó con Bichard Arlen. Después substituya también a Nuncy Carroll y Mary Brian y con se altimo Ilm ha sida chereda a la categoria de estrella. Trabaja can la Fox.

Han sido sus prinducciones: Latica sellados o Silencio, Chara bien, Casilpo metrudo, Inspuis de la llucia, opos niegos, Elana llucia, La despuleda, La mujer pintada y Corm faisos.

Anita Pomarse us el vertadero nombes de Anita Pago y neció el 4 de agosto de 1910, en Marray Hill (Long Island). Es hija de modre americana y padre español. Estrella bebe de 1929. Es misia autembien y con la M. G. W. La renizado en carreri.

Trabajó em Digussia of mando, Icaros (Penusos modernos). De millionario a periodicta, Indianopolis, Cumo de la studad duerno. La meladia de Besoninay. Virgense nosternas, Caracón de meriona, Anota Panue. Estrellados. Noblaz raborson, Lus tales de Nucas York, El destino de an cabaliera Saldados de la formenta. Enfermento de guerra, Ilustón Juse-

SENOS PERFECTOS

Endurecimiento, desarrollo o reducción se consigue rapidamente con los aparatos Excels. Manejo sencillo; resultados rápidos y sorpren-dentes. Escribid: Instituto Estético, Nueva San Francisco. 23, 1.º, Barcelona. (Incluid sello.)

nili, La conin de la splez. El gran demedar, Justicia, etc., 1787. — Para Bonzele la demanda 1832 24.3 biografia de Henry Grade de la dede mineros anteriores.

La de Jena Murit ar ruma sigue Neel è en Perira de (Francia), el não 4200, Igalaja distriba el cine mude en una cum prodestora frincesal y después pasó a Alemana y trategió con la UIs.

Principales films: El agua del Nilo. La mecha es austras. Cermen, Proc al sendo, Nontalpia, El duelo. Valencia, La prusa del armeta. La principal de honor, El cartenació de la muelta. La pessa del viento. La cuma du. Venus. Noche de suguesto, La forca acceptara, Majorita, el duelo de Nilos de Cermen, Puris-Medifertanso, Un padraciado, etc., etc.

La pelicula Grand Hotel la vido adaptada según la olica de Vicity Baum.

No conoccio el sutor de La Allándida. El reparta ou Antinea, Strigitta Helm; Salai Avit, Jean Angelo; Menaghes, Plares Blanchar, Gleucentine, Odette Forele, Tanti Zenga, Tela Telaji, Ferrierre, Georges Taurren Flomtr, Sakulott, Diescción de G. W. Phint.

1788. — Pera La aridaz letara (demanda 110 Alfredo de Birabea, conocido por Burry Nectoro, oncide 16 de junto de 1945, en Buenes Afris. Hijo de my dre francesa y pudre español. Su primer film fue de Silas en la constanta de la constanta de

FILMS SELECTOS no se bace solidario ni recomiento ninguna de las Ramadas «Academias Chematográfica ni «Centros de Colocaciones» de aspirantes a articus cinematográficos

ninguna de las Bamadas (Academias Chrematográficas de Coleros de Toleraciones de aspirantes a artina cinematográficos

prativo de la gioria, donde desempeño un trapel secun, darie, pero tave la suerie que el directas aprecisas su canidadas artistleas y le contratas.

Ha hachot El franc. Los cantre diablas, Las pecuda de las podres, Tobilites pierocesus, La legión de las concendiro, Mestra, depose camar, Drácanta, El carepo dia delito, Oriente y Occidente, Amer audat, Geograveiros, En las arenas de la Arabia, Faladifedo, Su Majorded (corpeta, El cicityo peno). Palacia fioloxía, etc., etc., Derothy Jordan nació el 9 de aguata de 1910 en Clariceville (Tennessee). Trabajó antes de dedicarse al Clariceville (Tennessee). Trabajó antes de dedicarse de comodina municales y abandonó las tablos per lagrons en la Academia americano de Arte desmallo. Su primer film hac Magio acque, donde reveló sus custidades cinemáticas. A continuación trabajó en La fiercella donada, con Mary Pickford. Es may aficianda a la mázica y a los deportes. Es softera y trabajo ou la M. G. M.

Ha merho: Monsicur Sons Gêne, La casa de la Troye, Estudiantina o El alegra Madrid, con Rómón Nevacas, Academs pecadores, con "Thomas Mestgaes: La canquia de pape, con Psul Lukas; Amor rubissó, con Robert Montgomeny; El dinera lienz dos, ton Wills Rogen, Compariras, con Hobert Montgomeny; La escacetila desheria, con Richard Dix; Con el fina do afro, ou William Haines: Parios influence a Thomas del cicle. con Clark Gable; The Roganase Murder, The west product de la fina do afro, de milliam Haines; Parios influence a Thomas de cicle. con Clark Gable; The Roganase Murder, Poe well prade, The Cabla in the Cutton, Admiss producto de Milliam Haines; Parios influence a la finada, pu Charfa (Chanada Day, Konett Mario Chaplin y Viccinia Cherrilla.

1792. — Para Garlia (Genanda Day, Konett Mario Chaplin y Viccinia Cherrilla.

1794. — Para Jana Haines a la cambia, con Rosario Pario Chaparia. Pario de la cambia, que ha trabajade en Un homb de ancre o El lesso de la cale

in extractio, priesto que seria imposible que camma uno per uno los nombres de todos los directores o cusene. Florian Rey (espazal): Stephen Roberts, John

CONTRA LAS CANAS

Aconsejamos a nuestros distinguidos lectores, per volver al cabello su color natural, le siguiente recetar.

En un frasco de 250 gra, se echan 50 grs, de Agas o Colonia (5 cucharedas de las de sona), 7 grs, de glicerte quas cucharedita de las de café) el contenido de una cala de «Oriexa y se termina de licinar el frasco con agus.

Officas na tine el cuero cabellado: no es tamoos grasiento ni pezajoso y persiste undefinidamente, hajta con en luda farmacia, perfumeria o pelaqueria.

Robertson, Albert Bagell, Richard Bosson, West Rugles y Molecolm Sint Clair (norleamericanous); Gir less Bochaford (Brances); Mario Banceronal (Italiao Alfred Santell, Victor Schertzinger, Edward Scherw, Lew Seiler, William A. Seiter, Bigsvit Selwyn, Lan Seaman, Moreal Silver, Paul Sloane, Edward Slomes John M. Stahl Georformeroronas); Ladislac Starovit Ipoloco († Paul Stein (vienes); Maurice Stiller (suca Alexander Strictiak y Wiedinir Setryonsky (mes Edward Sutherland, Sam Taylor, James Tindiog Frank Tutle Inerteamericanous); Winelm Thiele, maint W. S. Van Dilor, King Vidor, Rusel Walsh, It chard Wallane y Louis Weber (norteamericanous); appli Von Stornberg (alemán); Eris Von Strabem) in triaco); Herbert Wirolli, Iving Willat, Sam Wood, De Worne, Erist Windermere, William Worley, John & Grithit, Williame Wyler y James Young (norteanous)

fee

mo

Hei

ant

H E

WO

tier de

rad

n le lest

dns

gim a lo

hem

celu

fam

foro

COB

DOTE

CLOB cade

galá attend

SII C HBET podi

Que De

hingra-blogra-ces, Ve

es mura selo, Vo-de honor sa musi-ra, Mos-padrin según 5

parto es sio: Mor-Fornis-foursell de man

comier is peration action

Peradu

derentia, con control of the control

oate oo se Harry neeth Mar Har

A Just Goodway mible of the structure of

John

eda, para Agon è gioceta ina cala igua. Igua.

Wests; (dantalism endows in, Earth in Carry line) (success from the line) (dantalism in the line) (dan

DANTALLA

CRÓNICA DE LOS ESTADOS UNIDOS, ES-PECIAL PA-RA "FILMS SELECTOS"

FOR MARY M. SPAULDING

—No mas que nosotros, chiquilla..., nosotros nos queremos más.—

Y nosotros, sin poderlo remediar, con la dolorosa experiencia de conocer intimamente la vida real de estas deliciosas marionetas de la farsa que se destacan en blanco y negro sobre la pantalla faminosa; con la experiencia amarga que va desflorando las ilusiones para dejar el esqueleio corrupto de la realidad, sonreimos sarcasticamente y en vez de seguir fielmente las peripecias que van sucediêndose en el llenzo, recordamos las anécdotas de Hollywood; las deliciosas anécdotas de los estudios que se dan de cachetes con la gloriosa y romántica concepción que tiene el público sobre la vida sentimental de sus héroes de celutoide.

Y con el escalpelo de los recuerdos, vamos analizando la desgarradora verdad que se esconde detrás de la dorada mentira de la farsa.

Aquella misma pareja que se jura amor eferno en la pontalla, y que se besa con el fervor que hiciera inmortal a las parejas de amantes más célebres de la historia, se detesta cordialmente en la vida privada. Entre ellos hay un rencor feroz, una laguna insondable de odlos sórdidos que no puede salvar toda la romántica frama del fillo.

Y con la misma rapidez que van pasando las escenas por la cinta cinematográfica, se suceden en nuestra imaginación los famosos odlos del cinema. Nos remontamos a los dias del cine silente y reconstruimos las escenas que hemos visto en los mismos «set», donde surgian, para el delette de los espectadores, los más bellos idillos de celuloide.

Alleen Pringle y Lew Cody, uno de los «teams» más

el delete de los espectadores, los mas bellos júlilos de celuloide.

Alleen Pringle y Lew Cody, uno de los «teams» más famosos de la era silente, artistas que triunfaban bajo el pabellón de la casa Metro-Goldwyn-Mayer, se odiaban feroznente fuera de la farsa. ¿Cuántos especiadores conocen la guerra sin cuartel que se había declarado aquella pareja acaramelada en la pantalla? Lew Cody delestaba innto a su compañera de amores filmicos que su imaginación le sugirió un medio perverso de vengarse de los besos sentimentales que la profesión le obligaba a darle: cada vez que tenian que hacer una escena amorosa, el yatán joven comía ajos y cebollas, ofendiendo de esce modo a su dama joven, gracias a la insolencia de esce condimentos que tienen el malvado poder de ofrecer un contraste brutal entre su sabor sabroso en el paladar y su composición química con los jugos del estómago.

¿Quien que los viera juntos, enlazados amorosamente, sacrificandolo todo en aras de aquel amor ideal, hubiera podido adivinar el maquiavélico procedimiento del galán que de lai suerte sabía hacer el amor a Alieen Pringle?

Dorothy Mactaill y Jack Muthall era otra pareja adorable en el lienzo, que se había declarado guerra sin cuárlel.

Naturalmente, el celo entre Joan Crawford y Jene Harlow no es profesional... pero au intensidad no es por esa mucor. Como que a funta no puede gustarle ver a su Franchol Tone fan acarametado con la rufin de platino... (Una racena antre Jean y Franchot, estrellas de la M.-G.-M., en la pelicula «Nacida pura besar». (Folo Melro).



En la pelicula "Rain" (Liuvia , Joan Crawford y William Gargan se adoraban. Fuera del escie se ascainaban con ins mirudas y las palabras no dejahan de per fuertes... (Foto United Artists.)

Eslos artistas se besaban en la pantalla y se mordian y se apunalaban con los ojos. Triunfaban en los
estudios de la First National, mucho antes de que
esta empresa se amalpamara con la Warner Brothers, para formar una sola entidad.

¿Cuantos de los lectores conocea el odio mortal
e inextinguible que existió siempre entre Lon
Chanca, el glorioso actor de las caracterizaciones
maravillosas, y la hermosa Eleanor Boardman?
Cuando ambos trabajaban juntos en aquella pelicula «Tell il to the marine», la que estas cuas
escribe escuthó de labios del
mismo Lon Chaney la historia
de aquel odio que parecia

de aquel odio que parecia monstruosamente paradófico al que los contemplaba apasionadamente entazados en la trama del fitm. Lon Chaney nos confesó que de todas las mujeres de Cinciandia ninguna le era mas detestable que Eleanor Board-man. Y cuando terminaban una estena ambos se separaban bru-talmente, para dirigirse miradas fulminantes que ponían en cul-dado a los directores, producio-

res y demas comparsas de la cesa cinemalográfica.

«Naestros lectores recuerdan la reciente pelicula de Warner Brothers, «Wonder Bar»? Uno de los odios más impresionantes de Holligwood se alzaba como serpjente de siete cabezas en aquellos «sets» donde se filma-ha la pelicula. Al Joison y Kay Francis se odiaban decididamen-te. Antes y después de cada es-cena estos artistas se lanzaban

miradas asestnas. Jamas se dirigian la pulabra en los momentos de descanso. Y lo peor de todo es que la bella Ray Francis tuvo que aparecer en ese film a despecho de su propia voluntad, obligada por la compañía, con la cual ya había tenido serios disgustos ante-

Ricardo Cortex y Al Jolson sa detestan en la vida real, pero en la pelicula «Wonder Bar» apesas se puede notar la in-tensidad de sus disgustas personales. (Volo Warner Urore

La indole de estas disgustas tuvo su base en otro celo profesional de los que abundan en Hollywood: Kay se nego a aparecar en las películas «Mandalay» y «Dr. Mónica», historias ambas que fueron adquiridas para que las interpretase Ruth Charterton, quien tenna carta blunca para escoger sus propios argumentos y que rebuso aparecer en las mismas. De este modo la casa editora, para no perder aquellos libretos por los que habia pagado una buena sama, se vio obligada a exigir que Kay, menos afortunada entoncen que su rival Ruth en lo de elegie sus obras, las llevara a la pantalla. Kay Francis jamas perdonó a la compañía aquella imposición. Despues, durante la filmación de «Wonder Bar», tuvo que aparecer con Joison, o quien la estrella detestatas con una cordialidad digna de los tiempos de duelos a pistola.

Dero este odio en aquel «set» no se hintata al de Al Joison y la esplendida mujer de las crenchas brunas, sino que se extendia también entre al cantador de «Jazz» y el otro galán joven de la misma producción, Ricardo Cortez. Y en aquel estadio donde ger-

minaban y florecian las pesiones mel fortardel C

minaban y florecian has pesiones the Landron & re-differ play has personales, le unita que ponta una nord anable de maistat general era la artista azleca Dolocso del Rico que era amiga de todos y diplomática consumada. Sera bueno significar que traccias a la labor de Doloces en aquel film, in cosa productora R. K. O. 'Radio le ofreció a la bellisima artista mejicana un contrato de larga duración.

¿Cuántos corazones no han latido de emoción el ver a Maurice Cheveller y Jeanette Mac Donald en sua conjunctones artisticas? V sin embargo, es publico y autorio que ambos ar detestan de manera absoluta. La primera vez que apareciaron juntos has en de comedia musical ell desfile del amore. Tal vez entonces no se adiaban, pero desde aquella ocasión, y pese a la armonia amorosa de la trama, entre ellos ha surgido una enumistan que ha tomando brios a medida que el público se apasionaba mas por se trabajo común. Una bora contigo, "Amanu esta noctes y «La viuda elegre» intensificaron la querra sin cuartel que se juraron al comienzo de su carrera como «tuam».

Nancy Carroll y Philips Holmes se odian Los umos trabajar iontos en «Devil'a Holidag», «Stolan Heaven» y «Remorstimiento», en más de una ocasión nas preguntamos si una de equetias excenses de ternura no terminaria con un duelo y la justicia hacenses de ternura no terminaria con un duelo y la justicia hacenses de ternura no terminaria con un duelo y la justicia hacenses de ternura no terminaria con un duelo y la justicia hacenses de ternura no terminaria con un duelo y la justicia hacenses de ternura no terminaria con un duelo y la justicia hacenses de ternura no terminaria con un duelo y la justicia hacenses de ternura no terminaria con un duelo y la justicia hacenses de la fina de la contra la contra la pusticia la contra la pusticia la contra la pusticia la contra la con



En la pelicula s'inspiración no era posible advertir menor animesidad entre Gerta Carbo y Robert Mo-gomery, paro entre ambos nay una harresa infrança-ble de incumpranaton. Porto Motra Goldwan Mo-

ciéndose targo del sobreviviente, si es qualquan de ellos sobreviviente, si es heredada à traves de generaciones hi delgas, ao pado dominár, ante los ogos cornitadores de los que vivimos mas o meno cerca de la intimidad cinematografica, in malquerentía existente entre el ji jennello máci la Metro «El gato y el violin» teni mos que ambes se atañassen los rostros como na par de felipon mal educados. La deliciosa actriz china Roma May Womana de muestras favorilas en la hija del dragon, una de quella pareja de ella, trabajó con el uctor japores Sessue Hapahawa en el a hija del dragon, que aquella pareja de artistas orientales se odiaba con todas la veras de su corezón y de su espiritu antestrat. Naturalmente, o este odio no entraba quizás, sobamente el antagonismo de de pofencias filmicas, sino que se remontaba a los feroces odios de fonoleras que han culminado en guerras sumgrientas entre la gracindad de las murallos y el país de los crisantemos.

¿V no era, acaso, la pelicula «Inspiración», de la cual tue protogonista la gran actriz sueca Greta Garbo, fodo un poema de smor? Pues bien, entre la divina Grala y el joven actor Robert Montgomerqualan de la misma, no llorecia por cierto un sentimiento amistossino uno de crueles odios.

Carole Lombard se estremecio entre los brazos nervudos de George Refi., Muchas uñas romantices miraetam con ojos húmedos de asmiración la perfección de aquel amor que parecia consumir a los la roses del film, y, sin embergo, a mitad de la filmación de «Rumba quoitesis del amor de culudoide, casi presencimos un dualo a fierete o un drama de sangre entre ambos prolagonistas, que se desaria de manera energica y contundente.

Carole Lombard llevó su fotógrafo particular, el señor Teddy Teblaf, de los estudios de Columbia, a

12100

DII

of:

日本

ele ele

Sil.

mo Ne A

limTes mistyd ga da a gra-luctora nn u Saurice

stican? Cex my por vi ino s

ar jun-stor, j ins ex-in ha-

es qu natur enods tes bi joa o meni joa, egneti pelici leni ros co

Wos apo del c ile, o a dra

peots mor? omen tisto)

Georg de m umba

práfica del film, pero, a pesar de esta pre-mición, las cominados meron misteriosu-mento desastroses La belliárno rubia jamas la sito peor fotogentiado que en eso pe-lícula. Y ambos artistas, deseoses de lucir ana inte, que el saro, hicieron todo clase la triquinuelas, que puso en cuidado a la casa Paramount y hasta a las partiquines del estudo.

resa Paramount y hasta a les partiquines liei estudio.

Después de admirar la perfección nelection de la pareja formada por Aline Mac Mahon y Edward Robinson, preguntamos a la gran comedianta sus impresiones respecto al actor. No objeteremos jamas el piocuente gesto de la actriz al referirse a su compañero de labores en «Five Stars Final» y «Silver Dollar». Entre ellos lo menor que existió jamás fue armonia espirificat.

Finals y Silver Dollars Entre ellos lo menos que existió jamás fue armonia espiritual.

Pero necesisarlamos volúmenes para senalar todos estos adlos que tienen lugar un Hollywood, la deficiosa Meca del Arte Sapilmo. Hay muchos nombres que harian la lista interminable: Ramón Návarro y Conchita Montenegro, enemigos mientras filmoban «Sevilla de mis amores», Jennetta Mac Donald y Denis Rieg, compañeros en la comedia musical «El rey vagabundo». Namy Carroll y Dick Arlea en «Wagward» y «Dangerous paradise», Joan Crawford y William Gargan en «Unvia». Kathorine Hepburn y Francis Lederer.

Este odio, por ejemplo, culmino en serio disquoto para la compañía, pues después de baher comenzado la filmación de «Brenk of heart», el actor chero abandono el «set» degindose a trabajar con la Hepburn, y traiendo, por ende, que ser substituído por otro quion joven. La R. K. O. Radio tuvo que usar toda su diplomacia para que aquellos escenarios no perecleran incendiados. Y bueno es advertir que la substitución no pudo ser mas acertoda, pues recientamente temos visto a Kathárine Hapburn y Charles. Boger en esa película, y los canaderatios un «team» perfecto en una obra marovillosamente adaptado a la partalla y ejeculado con maestria artistica. En otras patabras, una película que no deja anda que desear.

También entre directores y artistas sur-

pulnibros, una película que no deja nada que desear.

También entre directores y artistas surgen grandes dificultudes en Hollywood. Nos canformaremos con mencionar algunos casos de los más importantes: Nonty Carroll y el director Ernest Lubistèle, que casi pe destrozan mientras el director alemán dirigia a la petirroja en la peticula «Remordimiento», de la casa Paramount. Pola Nogri y Herbar Brenon, el «melteur en sciene» británico, a quien se debe «Peter Pan», el kiss for cinderella» y «Lumnox». Mas munitras se llevaba al celulotde la versión silente de «La viuda alegre». En aquella epoca Mae Morray era una de las estrellas mas fomasas de Cinciandia. Contanta con la protección decidida de Marcus Loew, ano de las ojecutivos más preeminantes de la Metro-Goldwyn-Mayer y esta amission, haj que advertiria, no pasó jamás los limites de las conveniencios sociales y comerciales, yo que estaba basada en las pingües ganancias que el nombre de Mae dejaba en las cajas del tesoro de la Metro, pues el publico hacia cola para ver una de sus películas. Mae Marray lonia sus ideas definidas respecto a de que manera debia ballarse el centire vals de la abra de Labar, y el director Von Strobeum veia la cuer-



tion de mancea mus diferento i Cable 3 actriz. V por line después de logramas y vituperios, se pustoron de neuerdo, pero aquello no basso para remandar las rotas

aquello no basto para remandar les rotes mallas de la amistad entre ambos. Pero tal vez anda haga sido mas comentado en Cinelandia que los odios entre las mujeres. Como el tector comprenderá no hag odio peor que el odio entre dos mujeres hermosas que tionen las mismas pretensiones y se croen con los mismos derechos a arrebatarse la supremucia. Hollywood ha sido testigo de estas guerras sin cuartel, crueles y ribeteadas de sarcasmo. Entre todas ninguna tan pintoresca como la que tavo por herotas a Pola Negri y Gloria Swanson. Ambas eran las reinas qualantes del cinema. Los nombres de estas mujeres representaban el más decidido exita de taquilla. De aquella rivalidad surgio la de taquilla. De aquella rivalidad surgio la celebre frase que se atribuye al marques de la Falaise (esposo de Gloria Swanson en dicha época) cuando visitaba por vez primera a Hollywood. Se dice que al pasar por el estudio donde ambas artistas trabapor el estudio donde ambas artistas traba-jaban, el joven noble francés exclamó: —¡Ahl ¿Es aqui donde han tenido lugar las luchas entre las celebres gladiadoras. Swanson y Negri?— Tan grande fue aquella guerra que el es-fudio se vio obligado a separarias. Pola Negri y Gioria Swanson pasarian a la his-laria como las enemions más famesas de

Negri y Gloria Swanson pasarin a la historia como las enemigas más famoses de la cladad de la farsa.

Jetta Goudal, la magnifica vamplresa, y Lupe Vélez, la dinimica mejicana, cast se tiran de las cabellos mientras aparecian juntas en «Ladu of the pavements». La prensa aseguró en un artículo sensacional que Lupe flevaba una naveja escondida en la liga y que labin jurado agredir y marcar para siempre a su odiada rival.

Nosotros presenciamos miradas fulminantes entre la inolvidable Alma Rubens y la aufriz de carácter Emily Fritzroy. Se filmaba "El pelicano", y la pobre Alma, atacada ya del mal aquel que la llevo a la tumba, mordia el cigarrillo impregnado de dragas heroicas, con la misma ausiedad con



Joan Blendell y Genevieve Takin, enruiges mortules, cuyo adio termino como cualquier diaguitti de solar, echândola moon al recurso de los cabellos, mientras filmahan duod-bye agains, (Voto First National)

que hubiero mordido el corazón de la

feilarou.

Jean Harlow y Jean Crawford se delestan. Pero este odio es mas natural
si se quiere y no tiene por base los
celos profesionales. Joan Crawford no
ha podido Jamas ver con buenos oloque su - sanigo- Pranchot Tone le
haga el amor, de manera tan vivida
y elocuente a la cesebre rubia de plaligo.

Polly Moran y Marie Dressler, a des-

Maurice Chevalier y Jeanstie Mae Donald...
una pareja ideal dentro de la liru de celuloide,
cuya comunión espiritual fuera de la pantalla
deja mucho que desear... Una escena de «La
viulla degre», opereta musical de Metro Guidwyn Mayer).

pecho de la amistad que las unia fuera del «set», pues ambas eran amigas inseparables, cuando se enfrenteban a la camara se convertian en rivoles peligrosas. Ambas comediantas estaban siempre en quardia, como un par de mosqueteros de diferentes regimientos, dispuestas a lanzarse una contra la otra, si se trataba de robarse una escena.

Sally Eilers y Janet Gaynor midieron sus fuerzas mentales. Después, dando al traste con las conveniencias sociales hicieron público su odio Janet queria aparecer en el papel principal de la pelicula «The first year». Esto ocurrió cuando la pequeña Janet Gaynor comenzó a despojarse de su ropoje de ingenna para vestir el más interesante de muchacha suttrasofística». V a pesar de que aquel film no añadió nada a la fama de la Gaynor, logro sus deseos con detrimento de la Eilers, interpretando por fin el papel deseado con su galán joven Charles Farrell.

Miriam Hopkins y Claudette Colbert aparecieron juntas en la pellcuia de Chevalier «El teniente seductor». En una de las escenas ambas artistas sostuvieron una lucha feroz, como cualquier pareja de hembras primitivas, por el amor de su hombre. Pero como ambas, fuera de la dorada farso, se detestaban cordialmente, al darse las célebres bofetadas que se dan en el film, se las dieron tan en serio que hubo necesidad de buscar árnica para curarlas después.

Genevieve Tohin y Joan Blondell se fueron a las manos mientras se rodaba el film «Good bye again», y dicen los que presenciaron el

«match» entre estas dos femosas foldas, que el pobre Warren William, galan joven del mismo, buscó refugio entre unos paravanes para no lievarse también algunos mojicones. Tan grande fué aquella rivalidad que hasta el maquillaje se lo hacian identico, ansiesas de no aparecer una más ventajosamente maquillada que la otra. Ambas uen sostenido esta enemisted foern del «set», Hevandola hasta el corazón mismo de sus vidas privadas.

¿Pero son estas rivalidades solamente entre actrices y galanes, directores y extrelles, mujeres y mujeres y mujeres? ¡No! Dentro de la farsa cinemutográfica los odios existen aun entre padres e hijos. Sin ir mās tejos citaremos el caso de Constance Bennett y su famoso padre el uctor de caracter Richard Bennett. Los que conocen a esta augusta familia de artistas saben des cosas: que son todos grandes figuras histriónicas, de fabulaso «temperamento» y que, como la célebre Topsg de «La cabaña del tio Tom-, odian a todo el mundo para no dejar de odier a a)-

La casa Warner Brothers contrató a Constance y a su señor padre para que aparecieran juntos en la película «Comprada» (Bought). Las condiciones de este contrato han sido, en la historia de Cinetandia, algo excepcional: Constance ganaba in magnifica suma de ciento cincuenta mil dolares, comprendente de se el estudio a pagar de su propio peculio los impuestos correpondientes, de manera que el sueldo de la esfreita quedara comple
tamente libre de perdidas. Pero padre e hija querian la supremocia
y los disgustos que surgieron entre ambos, en su afán mulao per
darse lecciones en el arte de «actuar», convulsiono de risa a Hollowood y puso hebras blancas en las sienes de los infelices ejecutivos

¿Y entre los hombres? ¿Creen nuestros lectores que solamente las féminas son capaces de irse a los cabellos? Berl Wheeler y Robert Wooisey tuvieron que separarse, rompiendo el famoso «teomico, a causa de sus rivalidades. Más tarde se unieron de nuevo pero el sabor amurgo de aquellos días de luchas ha quedado en su vidas. Stan Laurel y Oliver Hardy, el gordo y el flaquito, como si les conoce más familiarmente en nuestros países, más de una vez u han ido a las monos. Y hay muchos más en Cinetandia que llenarian páginas y que ocasionarian momentas de verdadera hilaridad el público conociera la intimidad de sus vidas...

¡Alt, la divina farsa de la farsa!... ¡La mentira gloriosa de Hollowood! ¡Qué ajenos están a ello estos jóvenes que se lacen el amor en las penumbras propicias de los cines y que creen en los amoroque pasan por la tela de aluminio!

Pero no importa; la ilusión es lo más bello de la vida... Marg M. SPAULDING Hellywood, 1985.



Carole Lombara y George Ratt., puede el lecter más perspicar notar la terocidad de su odlo mientras se meces acarleindes por la melodia africana de la cumba... Polo Portmount.

to Be letter

MUNDO/ND/ND/NDUALE/

PARAMOUNT

Heads-COPPLE

emacia DO DO: Holly utivos BBirth 4 Ro-

HURVO,

QH 54h H OTH VOE N Hemi dad d

Holly 1 arno oromu

EDING

El drama de novedad intensa en el cual son protagonistas tres médicos de un manicomio que acaban por encontrar allí la razón de su dicha

SREGORY LA CAVA

A guerra europea, saturnal vaporosa durante la cual bebió el hombre en la copa cincelada de la civilización el vino aspero y entoquecedor de la barbarie, causó más victimas que las que quedaron iendidas en los campos de exterminio o regresaron, bechas pingajos de humanidad, a sus hogares. Porque seres hubo cuya tortura, no por oculta e incruenta, dejó de ser menos cruel que la de quienes volvieron, marcados ya por la muerte o la invalidez, a los sitios que los vieron partir siendo hombres y que, más que como a tales, como espectros los vieron a su regreso. Uno de esos seres lue Juana Everest (Claudette Colbert).

su igual en cuanto al saber y a quien (y Sally conviere en que es muy justo y natural que asi sea) no podra Riex dejar de consultar, de escuchar, de admirar!

Al acercarse la fecha en que deben nombrar nuevo director del manicomio, tanto los médicos como el personal subalterno quedan divididos en dos bandos: unos están por que sea el doctor MacGregor el nombrado; otros, por que sea... cualquiera menos MacGregor. Entre los antimacgregoristas más vehementes y declarados, cuenta en primer término la superiora de las enfermeras (Esther Dale), veterana a la cual se le antojan los métodos curativos del doctor MacGregor y de la doctora Everest novedades que no solamente son inútiles sino peligrosas. Porque, sostener que un loco no necesita camisa de fuerza, que hay que tratar de reducirlo por la dulzura, en vez de intimidarlo cuando quiera que así convintere, vale para la superiora de las enfermeras tanto como declarar que los manicomios están de sobra en el mundo. Pero, ya se ve, ¿qué otra cosa puede esperarse de un doctor y de una doctora que, aparte de menospreciar las indicaciones de persona cuya larga práctica vale tanto como el mejor título universitario, encubren con capa de ciencia lo que no pasa de ser un caso de locura... amorosa? Esto dice la maldiciente, y no sin osegurarles a lodos cuantos quieran escucharia que ella sabe por que lo dice.



Cuando su novio, el único hombre a quien habia amado, salió para Europa con las fuerzas expedicionarios de los Estados Unidos, Juana sintió que con el se iba también su vida. Después, al recibir la noticia cugo sólo presentimiento había sido angustia de sus dias y sobresalto de sus noches, Juana entendió con desoladora certeza que cuanto el mundo podía ofrecerle acababa de quedar enterrado allá, al otro lado del mar, en ese campo de la fierra de Flandes sobre el cual tendian las amapolas un manto de color de sangre.

Aquel dobor que según la expresión del poeta castellano so muere o matas, dejo con vida a Juana Everest; pero no murió nunca en ella que aun cuando, para acollarlo, se consagró con desvelado atón al estudio y llegó il ser así médica notable, sobresaliente en el ramo de la psiquiatrio, no por esto alcanzó a apartar de si el signo invisible y fatal que señala a cuantos, como ella, vieron acabárselas la esperanza antes que la vida.

El manicomio donde ejerce la doctora Everest cuenta entre sus medicos al doctor Alex MacGregor (Ioel McCrea), hombre cugo caracter vehemente, impulsivo, pero debil en el fondo, no sabe substraerse a in influencia del de su reposada compañera de labores. Bien estín para el doctor que así suceda, porque ello contribuge grandemente a que usa estudios, ensagos y descubrimientos en la curación de la locura le valgan que su nombre corra unido al de la doctora Everest cuando e les cita a entrambas como allenistas eminentes, y a su hospital como el que aventaja a todos los de los Estados Unidos, tanto por el timero de curactones cuanto por lo realmente asombroso de algunas de ellas.

En el diario trato que une a la doctora Everest y al doctor Mac-

En el diario trato que une a la doctora Everest y al doctor Mac-Gregor hay mutua estimación profesional, sincero compañerismo, hasta perofundo cariño, pero nada hay que incline, ni tan siguiera remota-niente, al amor. Explicase de esta manera que Sally (Joan Bennett), la esposa del médico, a más de mirar con buenos ojos a Juana Eve-rest, cultive con ella reláciones de amistad y hasta llegue a elegiria por confidente en varias ocasiones. Todo lo cual no obsta para que, si no celos de amor, sienta Sally celos de otra especie. ¡Cuanto daria ella, tan femenina, tan circunscrita al hogar, tan forastera a ese mun-do de la ciencia en el cual se mueven Juana y Alex tan a sus anchas, por ser no solamente la mujer a quien au marido ama, pero, ademas, como elertamente le es la otra, la mujer a quien el reconoce por

amistad, reconviene al impulsivo haciendole entender que, ya que no por el sugo propio, ha de mirar por el porvenir de su esposa. Els justo exponería, y más hallándose próxima a ser madre, a las incomodidades, puede que a las escaseces que acuso habrian de seguirseles de llevar él adelante resolución tan descabellada?

No ha resultado el doctor Monet persona de las simpulsas de la doctora Everest, ni del doctor MacGregor tampoco. Para enajenarle las de este, hay razón sobrada en que ocupe el empleo que él ambicionaba para sí. En cuanto a la doctora, es el propio Moner quien se le hace antipático al declararse enemigo de que las mujeres ejerzón la medicina, y más particularmente en la especialidad en la

quien se le hace antipático al declararse enemigo de que las mujeres ejerzan la medicina, y más particularmente en la especialidad en la cual sobresale Juana Everest.

La prevención del nuevo director contra el bello sexo, bien que injusta, dista de ser inmotivada. Ha sido él victima de la condactar poco arreglada de su hermana Clara (Helen Vinson), liviana joven a la cual, porque la compadece tanto como la condena, ha traido consigo a los Estados Unidos, después de haberse gastado cuanto tenta a fin de salvarla de una condena en el ruidoso proceso en que ella se vió envuelta en Francia. Aunque no esté al tanto del pasado de



明をある あいり





La legión de los actores de atmósfera

VI Y ULTIMO

A lo que recurren algunos «sandwichmen» por salir del anónimo

AMBIEN es curioso conocer los trucos do que se valen al-

AMBIEN es curioso conocer los trucos de que se vaten algunos extras para obtener trabajo.

No hace mucho, una muchacha casi convenció a la policia
de que Lewis Stone era su marido. Al ser enfrentada con
al no tuvo valor para seguir mintiendo y se deshizo en excusassin embargo, al actor no le extraño semejante actitud, por ser
--según contesó--- la tercera vez que la ocurria lo mismo.

Otra, buscando trabajo por medio de publicidad, fingió un suicidio muy pintoresco, haciendo ver que se mataba porque Ramón
Novarro no correspondia e su amor.

Novero no correspondia a su amor.

También Bebé Daniels se vió en un compromiso al ser perseguida por un ex combatiente de la Gran Guerre, que aseguraba que Bebé era su esposa desde hacia mucha años. Y dijo más: que se conocieron durante la temble contienda, en un hospital de Paris, donde al estaba herida, y gracias e sus cuidados pudo salvarse de la muerte. Claro que luego puda comprobarse que esto era inexacto, porque el lal marido resultó sor un simple actor de almóstero.

actor de almostera.

El director John Ford, durante la filmación de una película recibió la visita inesperada de un espirante a actor. Tenía aspecto pobre y su cara estaba demacrada. Como John necesitaba algunos extras que hablasen alemán, le pregunto:

-De modo que conoce usted bien el idioma, ¿eh?
-|Oh, sil Ya lo cieo --contestó el otro con decisión--. Me eduqué en un «Delicatessen».

-Und dann -replicó entonces el director na muy seguro de su talento-. Sprechen sie mil mir aul Dautsch fuer ein par mitteilungen,

El aspirante quedó aturdido ante aquel diluvio do palabras. No en-

tendia ninguna

—Bueno, mira usted, señor Ford. Tat vez podria necesitar un alemán sordomudo. Voy a serie tranco: lo que yo necesito es trabajar, pues de no ser así no me hubiera atravido a llegar a usted con tanta

Y obtuvo trabajo de extra sin hablar ya aleman.

Pero de todos las anécdotas que se cuentan de como se valen algunos sandwichmen para obtener publicidad y con ella su entrade en los estudios, acaso ninguna tan pintoresca y molodramática a la vez como le sucedida a William Powell a la puerte del Teatro Chino, du-

rante una función de gala. Se apeaba de su auto, cuando entre las filas de curiosos que se apiñaban junto al edificio para ver el desfile de los artistas surgió una mujer joven, de cabellera rubia, que llevaba un niño de la mano.

—¡Mira, aqui lo tienes! —exclamó acercándose al astro—. Es tu vivo retrato. Sin embargo, eres un miserable que te has burlado de nontres.

otros. -

Conjuntos de acto-res de atmásfera que apenas el se ti-ja la afención del espectador en ellás,

hay en muchas palicules como en estu escena de Su última pelear.

A los artistas, algunos ya acostumbrados a recibir semejante clase de «bromas», no les causó mella. Pero la bellístima Carola Lombard, que entonces se había casado con William Powell, sufrió un disgusto de órdago. Menos mal que prento se supo que aquelle mujer lo que queria era trabajar en el cine. Cansada de esperar, no se le ocumó hacer otra cosa sino poner en práctica su estratagema con tan desdichada suerte que la tranquilidad fue con tudos menos con ella que recibió su castigo.

Suicidios, raptos, envenenamientos, divorcios, elcétera, están a ta orden del día en la ciudad del cine. Sobre todo entre los miles de extres que asoiran a salir del anónimo eun a costa de beches repre-

extres que aspiran a salir del anónimo aun a costa de hechos repre-bables y castigos bochornosos. Toda antes que morirse de hambre de dejar que las ilu-

siones so quiebren.

Manuel P. de SOMACARRERA

FilmoTeca
de Catalunya
EL CINE Y
LA
MODA

Pilanto u vestido propios para ióvenes presentados por la linda artista de Para-mount Gertrude Michael.





ACTORES DE AHORA GUSTAF GRÜNDGENS en «Juana de Arco» de la Ufa.





togreed light pan rice en Hol

FilmoTeca

de Gatalunya



celuloide americano, que según parece, tiene mas que ningún otro -y todos poseen cierta cuntidad de estupefaciente- alcaloide de droga. No repitamos casos y nombres que con tanta trecuencia se asoman a las revistas cinematográficas. Subragemos una vez más el hecho -puesto abora de relieve por las declaraciones de Berta Singerman- de que en Hollywood, clima opulento conde todo germina, la flor de la felicidad no se produce, o nace tan esmirriada que solo alcanza una existencia precarta, miserable... y breve. No es el amor, con su categoria y su estabilidad de sentimiento cumbre, lo que es imposible en Hollywood, es simplemente la felicidad, amorosa o no, pues no siempre ha de estar en relación con Cupido. Y nadle sabe por que esto es asi. Nadie sabe por que en lo que ha llegado a considerarse como la reconstrucción más fiel del paraiso terrenal la felicidad, materia prima de cualquier paralso, se halle ausente o invisible.

Y la razón no es, no puede ser, que en Hollywood se luche duramente, Duramente se lucha en todos sitios y en casi todos se puede ser feliz con un poco de buena voluntad y cierta facultad de adaptación. No es tampoco que la gloria y el dinero atormenten o amarquen. Gloria

y dinero lo hay -poquito, pero lo hay- en otras partes, y sus poscedores no se sienten por ello necesarinmente obligados a ser taciturnes y agries. Es algo, esta incapacidad de ser dichoso, que debe de estar en el ambiente de Hollywood, en su ulmósferu, como un microbio misterioso que nadie puede nombrar, que nadie conoce, pero que todos' sufren; una de esas toxinas que escapan a cualquier microscopio u que tienen su radio de acción en ciertos parajas o territorios peculiares. ¡Nadie es felix en Hollywood! Y, sin embargo, les más bellos sonrisus, les risas más claras y más ligeras nos vienan de alla,

celatoide, como una verdadera droga, mata voluptuosamente?

¿Será que este venetio del

Maria DANIELA LANDA



(Folo Warner Bros-)

> Delores del Rio. (Foto Warner Bros.)

ERTA Singerman, la insigne recitadora y hoy «star» cinema-lográfica, ha declarado recientemente que en Ho-

Illywood nadle es feliz. Ella viene de alla y ha visto a Kny Francis menos juvenil y menos magnifica de lo que en la pantalla nos parece, y a Dolores del Río menos bella, y a Maurice Chevaller más melancólico de lo que pudieramos imaginar en el galán de la perenne sonrist. Pero estas gentes que en Hollywood no son felices, echan el ancla en Hollywood y no se pueden desraizar de el. Es «el veneno del celaloide». Del





Si OS DE MILLO DE DE MANTE

oTICIARIOFILM

cesa fueron descamentados for a le itue Ro-tel, Henry Garal, Odette Florofic, Aramani Bernard, Maraperite, Moreno, Madame Spi-nelli, Félix Odemar for camora fué servida per Prita Arno Wagner; muestro de sonido, Frita Thiery; compositor, Franz Doelle; ar-quitectes, Robert Herirh y Walther Ribiriz 2.— Hanne felix", una comedia musical del grupo de producción de Max Pfeiffer, que también fué rodada en versión algumana y francesa. Realizador ha slab Artur Robi-

En los áltimos quince dins se ha terminado en Neubabelsberg la toma de vistas

de los siguientes matro films de la Ufa: L.-"Antirrisa", con el subtítulo "De las nubes viene la dicha", un gran film de Reinhold Schünzel dentro del grupo de proflucción de Günther Stapenhors, que se ha radado en versión alemana y francesa, Bajo la dirección de Reinheld Schlinzel fueron interpretes de la versión alemana; Kitho Gold, Willy Fritsch, Fita Benkhoff, Paul Kemp, Adele Sandruck, Hilde Hildebrandt, Los principales papelos de la versión fran-

> WBFN son. Los principales papeles de la versión de-

Jentvieve Tobin, de la Warner Bros-First Natio-nal, dedich sur ucios en attus dins de color a tripu-lar un nuevo tipo de inci-sieta o flotastor acuático.

mana estavieron en manos de: Else Elsrer Crisula Grabley, Julia Sercia, Richard Roma-nowsky, Haraid Paulsen, Albert Lleven, Rolph Arthur Roberts, Adele Samirock, Los Intérpretes de la versión francesa fueron Sim Viva, Mona Goya, Jean Roussellôre, Pizella, Félix Oudart, Gaston Gabaroche, Ger zella, Fellx Oudari, Gaston Gabaroche, Ger maine Charley, Madeleine Buittz, Fotogra-fias, Robert Haberske, Maestro de sonido, Walter Riihland, Arquitectos, Otto Hante) Willy Schiller, Compositor, Theo Mackichen, 3.—"Su Attega el sefor Miller", en versión alcucana y bolandesa, es un film redudo den-tro del grupo de producción do Poter P. Prenter, Data el resilizador Lether Signés (ne-

Bruner, Bajo et realizador Detley Sierck fueran Interpretes de la versión alemana; Al-lwecht Schoenhals, Carsta Höhn, Erhard Si-del, Lim Carstens, Charlott Dandert, Hubert von Meyerinck, Wetner Finck, Paul Wester meier, Annemarie Korff, Herbert Weissbach, Hilde Schneitler, Los de la version behindesie Hide Schneider, Los de la version notamossameron : Jarques van Bijlevelt, Tilly Perrin Bouwmeester, Jone Koopman, Herman Thelen, Cissy van Bennekom, Rob Miton, Piet te Muiji, Pan Dama, Johan Kaart y Hide Alexander, De supervisor holandês hizo Jacques van Tol. La camara fué servida par Willy Winterstein, Maestro de sonido, Kar Willy Winterstein, Maestro de sonido, Kar Thems Bocker, Arquitecto, C. L. Kirmse, Con-

positor. Werner Bochmann.

4.—"La disputa conyagal" (grupo de producción Karl Ritter), una comedia de campesinos de los Alpes báyaros, con arreglo a la obra escénica del assuro nombro de Julius Poht. Bajo el realizador Georg Jacoby, se en-cargaron de los principales papeles los si-guientes artistas: Heli Finkenzeller, Hec-Erika von Thellmann, Oshar Sima, Theodor, Brika von Thellmann, Oshar Sima, Theodor Danneger, Potograffas, Carl Drews, Maestro de sonide: Bruno Suchau, Arquitectes: Erich Lectrolhot y Max Mellin, Compositor: Erich Danies

Buder,

La producción cinematográfica se extien-de, en mayor o menor grado, a todos los paraes. No cube extrafiarse, entonces, de la lectura de una noticia sebre la constitución de dos empresas productoras en his Islas Fl

¿Coquetes Jean Mule? No. Cempruens i su ma-quillaje está blen para actuar ante la camara.



liminas, las cuales rentizaran en el presentendo 50 pelleulas. Lo que no subemas es el estas producciones secún bachas en inglés o en castellano, dato que para mostro público tendría verdadera importancia A pesar de los ales que llevan dictas islas bajo el protectorade norteamericano, el castellano sigue siendo el idioma usual de la mayoría de su poblinción y de aqui podría inferirse que la-les films sean bechos en vace idioma.

Bid-

annel

Spivida ildo, arter sicul

que

ten, mimien, Lins

Pin arrando,

HET.

lón

Puedle

ert er ch.

he let un in the

10 日本の日本

ereror

Hi.

Warner Bress tiene des producciones de Kay Francis terminadas y para estrenos próxinos. Una es la titulada "Stranded", en que aparece con Gearge Brent, y la etra, "The Goose and the Gander", con el mismo actor. Actualmente la estrella está de vacactones en Europo entretanto que los escritores preparan el manuscrito de su próxima producción.

Con arregio a una blea de Anton Tschechow, fué rodado el F D F, film corto sanoro de la Ufa, "El regale" Realizador: Júrgen von Alten. El manuscrito es de Axel Eggebrecht. Les principales papeles están en manas de Ewald Wenck, Toni Tetzlaff, Herti Kirchner, Else Khser, Jupp Hussis, Walter-Sreinheck, Rose Bergh, María Loja y Charly Berger, Fotografía, Herbert Körner, Maestro de sonlifo, Ludwig Ruhe, Escenarios: Erich Czerwonsky, La nutsica ha sido compuesta por Walter Sieber.

Voiveremos a ver bailar a Ana Dvorak en la préxima película de Joe Brown, en que el actor vuelve a su primer amor el teatro de Broadway doude tantos éxitos tieneronquistados.

La London Films preductri una película basada en la vida del famone coronel Lawrence (Lawrence of Arabia). Se ha recibido ya el perinda oficial de los albaceas, autorizando a esta editora para bacer la película. London Films tratará elaceramente de que el film sea no solamente una auténtica

crónica de un gran hombre, sino un adecua do fribute a un inglés enyas hazañas han passido a la historia. Es probable que gran purte de la película sea rodada en el auténtico lugar de la acción en Arabla, dende el ceronel Lawrence era conocida por "El rey sin corona".

"Hiele curmed" (Crimson Ice) es una novola que ha alcanzado un buen éxito por su bien urdida traum alrededor de un erimen cometido durante una partido de "hockey". La Paramount piensa trasladaria a la pantalla próximamente con Ciry Grande estrella.

*Bemos entrado en dinero (We'ro o tia money) es el titubo de la mievo remedia en que actuaran Joan Blenden y Giero da Parrell; des rubtas que encantan par el talento, per su belleza y por la distinción elegancia en el vestir



Las candidatas de la Paramount para las Estrellas Bubés de 1935, son Wendy Sarrie, Gertrude Michael, Guil Patrice, Ann Sheridan, Grace Brudley y Katherine Da Mille.

MUNDOS INDIVIDUALES

t Gentinusettu de la pagina si

Clara, et doctor MacGregor se percuta de lo que es tanto evidente, en lo cual ve una coguntura para perjudicar al hombre a quien considera responsable de que quedaran malogradas sus ambiciones. Así pues, más por humillar al doctor Monet que porque Clara Monet le inferese realmente, corresponde a los coquelcos de ésta con agantijos que no tardan en precipitarles a ambos a escandaloso amerio.

Una de las tantas noches en que Clara y el doctor MacGregor han salido juntos, la desdeñada Sally, que se talla sola en la casa, resbula al bojar las escateras y recibe un golpe que la deja sin conocimiento. Al volver en si, la pobre joven las perdido la razón, y se balla en riesgo de perder la vida a consecuencia de las lestones que ha recibido, cuya gravedad es mayor a causa del embarazo. La ciencia del doctor Monet logra salvar a Sally, pero no al niño de que iba a ser madre.

Antes de que ocurrieran los sucesos últimamente enumerados, habia nabido notable cambio en la reciproca disposición de la doctora Everest y del doctor Monet. Llegó aquella a convencerse de que el nuevo director ocultaba bellisimas presidas y un corazón generoso bajo el mecanismo defensivo de su actitud autoritaria; el doctor, por su parte, cayo de modo concreto en la cuenta de que incurria es generalización a todas luces infundada al extender a las demás mujeres, y en particular a mujeres como la doctora Juana Everest, la opinión que tenia de sa propia hermana.

Aplicando en primera persona el análists que practican discimente para ver de curar o de aliviar a sus pacientes, el doctor Monet y la doctora Everest llegan cada cual por su lado a conclusiones que, despojadas de su aparato científico, se resumen en esta conclusión sencillisima: ambos están enamorados,

El doctor MacGregor, felizmente reconciliado ya con Sally, contribuye a bacer que sus amigos vean claro; sin que deje de percatarse, por su parte, de que en la animadversión que sentia él por el doctor Monet entraba por algo un subconsciente impulso de celos. Y tenemos con esto que los doctores que se tran convertido en médicos de si mismos ballan en el amor la cura de la propia dicha.



POLVOS Y COLORETE

Permanentes

LAPIZ DE LABIOS

Superpermanente

una sola aplicación dura todo el día

Usando estos tres productos CARPE, tendró la seguridad de lucir en todo momento un cutis precioso.

ESMALTE NACARADO DE ROSAS "CARPE"

Los modernos polvos líquidos Permanentes. Hacen desaparecer arrugas, granos, pecas, etc., conservando todo el día un cutis fino y mate.

COLORETE NATURAL "CARPE"

El único Permanente, Imita el color natural y sano de

LAPIZ DE LABIOS "CARPE"

Superpermanente. El más fijo de todos. No mancha al besar. Resiste el calor y el agua.

TRES CREACIONES "CARPE"



POR HIGIENE CATALINA POR COMODIDAD... POR NO REPUGNAR A LOS DEMÁS.

Evite los bochomos del sudor, porque así se lo exige la vida social moderna.

Use unicamente el

DESUDORANTE

porque su eficacia es decisiva y porque es un producto garantido por los

Laboratorios Cera

Elaborado por la sacción de productos científicos pora le parlimeria e higiene de los Laboratorios Cara, S. A. Viso, la y Cepérnico, 35-39, Barcelona, bejo la guanda de to productor, Enreque Cera, Medico y Farmandantes.



"NATURINA"

ACEITE VEGETAL

Devoelve al cabello se color natural pomitivo senteficito. De aplicación fácil. No monche la plet. – Campletamente mafensivo. – Perfuse deliciaso.

Procto 8:30 (Limbras Incluidos)
L ROMERO, VDA, CANALS
Inrique Granados, 118, Barcelous



PECAS

desaparecen por completo

CREMA DE ROSAS BLANCAS CROS

Caja pequeño, 3 ptas. Caja grande, 5 ptas.





Vento en Perfumerios PERFUMERIA CROS E A D A L O N A

TINTURA MARTHAND

DE POSITIVOS Y RAPIDOS RESULTADOS



Tiñe las CANAS

con una sola aplicación, dejando al pulo con el mas hormoso negro natural. No contiene sales de plata, cobre al plomo.

Ceja pequeña . 4 ptes. Ceja grande . . 6 s DE VENTA EN PERFUME-RIAS Y DROQUERIAS



1

配

》

4

1 3

3

0

- Q

ď

THE STATE OF

1 4 e



Las posibilidades productivas FilmoTeca del material cinematográfico en cada país

UNA INTERESANTE ESTADÍSTICA AL RESPECTO

En un colega gremial mejicano — El Exhibidar— encontramos la curiosa estadistica relacionada con las posibilidades de rendimiento de las peliculas en 52 países, datos que, de ser verídicos, serán de verdadero interes para los productores de películas.

cegun el colega, tales datos son proporcionados por el señor P illanckete Dixon, quien durante muchos años fué contador de varias companhas productoras norteamericamas.

	S# de	N.º de	Posibilidades
PAIS	anbitantes	cines	brutas
Keino Unido	10.189,445	1,980	Dls. 675,000'00
Francia	41,834,923	1,900	456,000,00
Stille	1.089,511	310	15,000'00.
Rélgien	× 149,405	:650	25,600'00
Holanda	7.809,175	235	10,000,00
España y Portugal	29,421,706	2,850	85,000*00
Italia	11 145,041	2,500	225,000*00
Egipto	1.493,000	80	4,000*00
Turquia	10.660,975	80.	3,000'00
Grecia	6.015,000	100	5,000'00
Ilulgaria	5.944,000	109	4,000'00
Rumania	18,176,757	950	10,000'00
Yugoslavia	13,930,918	538	4,000,00
Hungria	8.483,740	038	30,000500
Austria	6,726,118	850	15,000'00
Checoslovaquia	14,726,158	2,024	90,000'00
Polomia	31.927,778	752	.15,000*60
Alemania.	64,600,000	4,600	300,000:00
Rusin	161.000,000	12,000	Desconocido
Estados Balkánicos	5.410,033	275	4,000,00
Irlanda	11.034,040	200	4,000'00
Noruega	2.809,564	220	6,500.00

PAIS	N." de habitantes	N.º de cines	Posibilidades brutas
Saecia	6.141,591	1,100	Dis. 15,000'00
Dinamarca	2.550,656	000	5,000'00
Australia	7,960,886	1,385	80,000'00
China	462.387,000	250	87,000,00
Japón	91,792,681	1,669	40,000,00
Pilipinas	12,082,360	300	19,500,00
Java	1.112,850	45	8,000,00
Slam	11.949,000	1.9	7,500'06
Indo-China	20.851,000	.50	2,250'00
Dutch West Indico	60.731,025	-108	8,000,000
India	851,500,000	07.5	17,000'00
Trak	3,300,000	9	600,00
Persia	10.000,000	80	800'00
Africa del Sur	825,000	360	15,000'00
Mejico	18.527,766	701	7,000:00
Cuba	1.713,767	400	7,800'00
Puerto Rico y Sto. Domingo	2,468,885	121	6,500'00
Venezuela	3.250,000	1/14	2,250,00
Colombia	7.851,000	1159	26,000'00
Trinidad	905,408	22	2,000'00
Bermuda	27,789	9	1,500'00
Haiti	2.550,000	8	175,00
Panama	467,059	#8	Desconocido
Jumaica	944,410	14	10,000*00
América Central	1.018,170	114	Desconocido
Brasil	40.272,650	1,125	80,000*00
Argentina	18,835,727	1,995	45,000:00
Perú	6,287,000	100 .	4,000'00
Bolivia	3.014,069	25	1,000,00
Ecuador	2,300,000	100	1,000'00
Chile	10,000,000	210	1,000'00

Los Polvos **Gemey**

son diferentes

Pora suavizar el cutis, evitar el brillo de la cara y disimular las imperfecciones sin topar los paros de la piel, use los exquisitos

POLVOS

Gemey

Son los polvos de toendor ideales por su gran pureza, su finura y su adherencia y por estar perfumados con el legitimo perfume Gemey.



HUDNUT



LeBerny Graffient de S. G. de P., S. A., Borrell, 243 a 249, Barcelonn.

DÉBILES DE LA VISTA

PRESBITAS o VISTA

das las farmacias y en Segoló, Ro

sterno que obra prodigios con sus positivas efectas o de tal forma que descansando los ajos, los

MIOPES o CORTOS DE VISTA

ma de como ha como ha

tro
hard
algo
hab
de dele
D
tent
Mej
la p

pun nn tern pro ren par esp

> sent paci amp capi ofre pres Ang

> vera vida que que conv plita euar he p bier orde puci

posi de l Tr Rein la fi se e y W excl tor,

tast ma:

H petin Mau Es

Hend Hend Hum A

lo he din en

en r porn otro

Un soñador realiza sus ideales en Hollywood

Max Reinhardt, el famoso director de escr-i que ha triunfado ruidosamente en Europa. está a punto de terminar la versión cinemato gráfica de la comedia de Shakespeare A Mid-summer Night's Dream (Un sueño de sena noche de verano) y la noticia de que en breve habra cumplido su compromiso con Warner Bros

des

7000

'00

'00:

00

no

450)

00

000 100

DO

00

00

(00) 00 100

00

DO: 00

00

00

acı

00

do

In

(DC 10

10

10

101

cumplido su compromiso con Warner Bros ha motivado que se le hayan hecho las más surprendentes ofertas.

Se dice que la que ha despertado en el mayor interés ha sido la de la empresa del Teatro Me-tropolitan de Nueva York, para suceder en su cargo de director general del mismo, al maes-tro Guilio Gatti-Cusazza, sin embargo, Reinhardt ha declarado boy que no hara decisión alguna sobre sus actividades futuras, hasta no haber terminado completamente la dirección

de esta genial fantasia que está creando para delcite de los aficionados al cine. De Méjico recibió Reinhardt otra oferta tentadora cuando el Gobierno de la República Mejicana le invitó a ir a la capital para dirigir la presentación de Un suello de una-noche de la presentación de Un suello de una noche de verano, en las hermosas colinas de Chapulteper, donde está enclavada la residencia presidencial. El encanto poético de la nación mejicama, la perspectiva de tan original presentación y la gentileza de aquella invitación,
hicieron vacilar a Reinhardt, quien estuvo a
punto de aceptaria; sin embargo, ha preferido
no ausentarse de Hollywood hasta no balco no ausentarse de Hollywood hasta no haber terminado la dirección de la obra. El director Reinhardt tiene en su poder

proposiciones que le han hecho más de cua-renta Universidades de los Estados Unidos para presentar esta fantasia en sus salones de

espectáculos.

Lo que se denomina en Nueva Vork da ciu-dad del Radios ha sido otro de los centros artísticos que han pedido a Reinhardt una pre-sentación de su tan comentada obra en el espacioso escenario de su teatro que es el más amplio que hay en el mundo, y un grupo de capitalistas, amantes del arte clásico, le han ofrecido una sama fabulosa para inducirle a presentar esta fantasia en el Colisco de Los Angeles

En relación con estas proposiciones, Max

Reinhardt ha dicho:

La creación de Un zueño de una noche de vicia y la más intensa satisfacción espiritual que la experimentado Durante estos meses que he estado laborando en Hollywood me he convencido de que no hay limites para la am piffud de la fantasia ni para la expresión de cuanto pueda concebir la imaginación. Aqui he portido realizar todo lo que en el tentro hubiera sido imposible, debido a dificultades de orden material, tales como limitación del es-pacio y constantes choques de la realidad con los anhelos fantásticos que en Hollywood son posibilidades y llegan a sobrepasar los limites de la imaginación.—

Tan pronto como el eminente profesor Max Reinhardt termine su intensa labor de dirigir la fantasia Un susño de una noche de verano se espera su decisión sobre futuras actividades y Warner Bros, confian en seguir tenicado la exclusividad sobre la genial labor del direc-tor, a quien con tanta fe confiaron la creación de la más grandiosa y estupenda comedia fantastica que se ha transcrito al lienzo del cinema: Un sueño de una noche de verano.

¡Quién encontrara una asi!

He ahi una frase que, probablemente, re-etirán muchos solteros al saber como piensa Maureen O'Sullivan.

Es el caso, que mientras Maureen descan-saba entre escena y escena de su próxima pe-lícula, alguien le hizo esta pregunta:

—Si usted fuera la muchacha más rica del mundo ¿en que consistiría su guardarropa? — A lo cual miss O'Sullivan, ni corta ni pere-

zosa, respondió en esta forma:

-No me sorprende usted. Varias veces me lo he preguntado a mí misma. Y sepa que he llegado a una conclusión. Aunque algún dia dispusiera de mucho dinero para gastar en ropa, sólo compraria tres cosa cada tem porada. A saber un elegante vestido de calle otro de tarde y un traje de soirde. Eso si,

haría que los diseñaran especialmente para mí y no habría otros iguales en ninguna parte. Adquiriria también otras prendas que hicieran juego con esos vestidos, tales como som-breros, guantes, zapatos, bolsas de mano y, quizás, alguna joya, aunque pocas veces las

Maureen echa una mirada al sorprendido

interlocutor, y sigue diciendo:

—En eso consistiría todo mi guardarropa, excepto, naturalmente, varios trajes para dia-rio que compraria en cualquier tienda a los

precios ordinarios

En mi opinión, la mayor parte de las damas tienen demastada ropa. Con la particularidad de que cuando van de compras, no se preocuno se preocu pan de elegir trajes que con un ligero cambio puedan usarse en distintas ocasiones. Como resultado, se encuentran a menudo ante el mismo problema: un guardarropa lleno de vestidos casi inútiles.

Si vo taviera dinero a manos llenas —con-tinúa miss O'Sullivan— compraría más obje-tos suplementarios que vestidos Tendría las bolsas más elegantes, lo mismo que sombre-

s, guantes y zapatos — Después de una pausa, agregu: —Me encanta la ropa sencilla Cuanto más sencillo es un vestido más feliz me siento en llevarlo. Mi prenda de vestir favorita es el traje sastre, que uso generalmente. A mi juicio, es lo que mejor me sienta y con lo que me encuentro siem-

pre más cómoda.-

TUAN MENÉNDIOS

Grace Moore cantó ante los reves de Inglaterra

De paso para Londres, donde cantó en el ve-nerable Covent Garden ante SS. MM. Jorge V y Mary de Inglaterra, durante las ceremonias commemorativas del vigésimoquinto universa-tio de constitues del vigésimoquinto universario de su reinado. Grace Moore paró en Nueva York para recibir oficialmente la medalla de oro que le adjudicó la Academia de Artes y

Prueba de que se puede ser artista y esposa amantístma, a despecho de todos los fracasos matrimoniales de Hollywood, Valentín Parera, sa esposo, la acompañó; Grace y Valentía son en efecto una de las parejas ejemplares, cuya mutua devoción no la sido marchitada por los

candentes focos de Hollywood

Al hablar de su mueva película, que acababa de terminar en los estudios Columbia, Grace se expresó con genuino entusiasmo. Después del rotundo triundo internacional de Una noche de amor, era natural el temor de que cualquiera otra película que la siguiese no llegara a igualarla pero según lo que dicen aquellos que han visto la nueva cinta —y hablamos de observadores imparciales— Quiéreme siempre (Lore Me Forever) no solamente es digna su-cesora de la anterior, sino que la sobrepasa. Miss Moore, aunque el argumento se basa en La Bokéme, está entusiasmada con una canción popular que canta en el film y que, según ella misma dice, es sencantadoras

Consejos de Carole Lombard a las mujeres

Carole Lombard geonseja a las muchachas que andan en busca de un novio que aprendan

«La muchacha que demnestre un interés sin-«La muchacha que demuestre un interes sin-cero en la conversación de los hombres gozará de gran popularidad — dice la estrella de los eabellos de oro — Un cumpido apropiado en el cual se adivine una nota de sinceridad es apre-ciado por todo el mundo y particularmente por los hombres. El hombre se caracteriza por su desco de sentirse un conquistador y unas cuantas palabras de encomio o alabanza preducirán sentimientos de simuatía o admiproducirán sentimientos de simpatía o admi-ración hacia la muchacha que las pronuncie.

Todos los hombres son susceptibles a la admiración. Los más tranquilos y reservados son quizás los que más aprecian el interés de la mujer. Pero aun los que gozan de gran popu-laridad acabarán por fijarse en la mujer que se ha sabido captar la simpatía de otros hom-

Es cosa sabida que no todos los hombres son iguales. Por esta razón es conveniente ente-rarse de sus gustos y aficiones y mostrarse-siempre alegre y optimista. Unos ojos claros

y una sonrisa franca son la mejor preparación para la belleza.

La voz es también un detalle importante. Un hablar distinguido y claro atrae a los hom-bres y nada les aleja con mayor rapidez que voz ordinaria y destemplada.

Es preciso tener en cuenta que son muchos los atractivos que pueden adquirirse a fuerza de paciencia y voluntad y que no basta tener

la cara bonita.

Una sola película bastó para que a Robert Donat le encargaran un primer papel

Exceptuando el caso meteórico de Anna Sten, nunca se ha visto en Hollywood un as-censo tan rápido como el de Robert Donat. Fascinado cual si viera un milagro, el mundo se asombra y maravilla ante el mágico y súbi-to cambio que ha sufrido el destino de este y apnesto actor.

En Donat ha recaído uno de los papeles más envidiados de la pantalla: el titular de El

conde de Montecristo.

Por subita que parezca esta transición de relativa obscuridad al más desiumbrante circulo de Hollywood, hay que reconocer que la selección de Donat para papel tan principal no es fruto de un antojo repentino por parte del productor. Al contrario, es la culminación de una minuciosa búsqueda y planes transcribado con gran cuidado hace ya varios meses. gran cuidado hace ya varios meses.

Donat apareció el año pasado en el papel de

Tomás Culpeper, el amante frustrado de Cata-lina Howard, en la producción London Flins Los amores de Enrique VIII, protagonizada

por Charles Laughton.

Poco después de terminarse de filmar dicha cinta, Donat recibió aviso de presentarse en la oficina de Alexander Korda, el jefe de producción de London Films

- ¿Le gustaria ir a Hollywood a hacer una pelicula? - le pregunto Korda. - Me gustaria inmensamente — fué la pron-ta respuesta del actor— ¿Cual es el numbre de la pelicula? Se trata de una nueva versión de El condo

de Montecristo

-¡Ah! -exclamó Denat, descerazenado, pensando que en una historia en que el héroe lo es todo, su poco renembre en los Estados Unidos lo relegaría a un papel de poca mon-ta— ¿Qué carácter tendría que representar? —El de Edmundo Dantés, el conde de Montecristo

Donat tomó esta fulminante noticia con típica flema británica. Se tratsba de llenar uno de los papeles más famosos en la historia del teatro y el cinema, y se lo ofrecian a el. Debutar en Hollywood en tan estapendo papel era algo que sólo en sueños podía llegar a esperar un novel actor como él.

Después de una bien meditada pausa, Donat aceptó la oferta. Mas no supo hasta su llegada a Hollywood qué era lo que le había valido tan señalado honor.

Hace cerca de tres meses, cuando Harry M. Goetz, presidente de Reliance Pictures, de-cidió filmar El conde de Monterristo, dio comienzo una gran búsqueda para el actor que pudiera encamar a la perfección el inolvidable carácter en el que tantas luminarias del tea-tro y el cinema han alcanzado fama mundial.

Varios actores de reconocido valor estelar se presentaron de candidatos, mas por una razón u otra ninguno de ellos resulto el indi-cado para revivir en la pantalla sonora el célebre personaje creado por Dumas. Pué en-tonces cuando Goetz recordo la magnifica labor ejecutada en Los amores de Enrique VIII, por un actor del que ni recordaba el nombre, acto seguido, para refrescar su memoria, mando pasar aquella cinta en su cine privado. No se pasar aquella cinta en su cine privado. No se había equivocado. Edward Small, jefe de pro-ducción de Reliance en Hollywood, volvió también a ver la película por indicación de Goetz. Aquella misma tarde le mandaba un telegrama a Nueva York diciendo: Donat es nuestro hombre. Podemos conseguirlos Alexander Korda, cuyas producciones, al igual que las de Reliance, distribuye United Artists, recibió el encargo de entrevistar a Robert Donat. Resultando que este joven actor inglés, cuyo nombre sólo contadismos aman-

inglés, cuyo nombre sólo contadismos aman-tes del cinema conocen, recibió uno de los más grandes papeles del año gracias a haber sabido probar su valer en una sola película.



Donat nació en Inglaterra, de padres ingleses Sus antepasados eran naturales de Polonia, Alemania, Francia e Italia. En este último país su familia llevé originariamente el nombre de Donatello. Tiene veintinueve años, y ha trabajado en el teatro inglés desde los disci-

Para el archivo

Datos biográficos de José Mojica

Josa Mojica es mejicano. Nació en 1901 en San Gabriel; quizá por esta razón, Ga-briel es su nombre preferido. Sus primeros años se desarrollaron en una hacienda cercana a la población. Pero a la muerte de su padre, se dirigió a la ciudad de Méjico, donde termino sus estudios primarios para pasar seguidamente a la Escuela de Agricultura.

segnidamente a la Escuela de Agricultura.
José Mojica ro podía tardar en darse cuenta
de que su inclinación no era el arado y por
esta razón abandonaba al poco tiempo sus
estudios para cursar los del Conservatorio de
Música y Declamación de la ciudad de Méjico.
Después de alguna incipiente representación
en su misma ciudad, Mojica decidió abrirse
paso en el mundo testral y partió para Nueva
York. Pero sus primeros tiempos tuvieron la
dureza que acompaña siempre estos primeros
intentos. José Mojica llegó a trabajar como
lavaplatos en un restaurante neovorkino. El
empresario Sigaldi le descubrió por fin y le
brindó una oportunidad en su compañía. Mary
Garden, la gran cantante fué tumbién uno de
los más entusiastas protectores del gran actor los más entusiastas protectores del gran actor

los más entusiastas protectores del gran actor y cantante.

Pué en el pináculo de su fama cuando la Fox le ofreció una prueba como actor cinematográfico. El resultado fué tan excelente que no tardó en producirse El precio de un beso, un film que obtuvo el más rotundo éxito que haya registrado una película española, a la que siguió una triunfal serie de películas.

Le gustan todas las artes y practica diferentes deportes, con preferencia el tenis y la natación. Es soltero y vive solo con su madre, a quien adora, en una modesta casa, estilo puro mejicano, cercana al mar.

Tiene un gran cariño por su país natal y por todas sus cosas. A pesar del tiempo que lleva en los Estados Unidos, sigue comiendo a la mejicana. Lee mucho y escribe bastante, aunque no le gusta que se divulgue. Asiste a todas las representaciones teatrales y a todos los estrenos cinematográficos. Sus actrices predilectas son Catalina Bárcena y Greta Garbo, el lastor que prefista es Will Rogers, por la dilectas son Catalina Barcena y Greta Garbo, y el actor que prefiere es Will Rogers, por la humanidad de sus interpretaciones.

Datos biográficos de Ann Dvorak

Ann Dvorak (Ann McKin antes de su in-greso en el cinema) nació en la ciudad de Nucva York el día 12 de agosto de 1912. El nombre Dvorak que adoptó para la panta-

El nombre Dvorak que adopto para la panta-lla, es su spellido materno.

Hizo sus estudios en el St. Catherine's Con-vent de Nueva York y en el aristocrático co-legio para señoritas Page School for Girls de Los Angeles, en donde se distinguió en las clases de Declamación, Retórica y Literatura. En sus ratos de ocio escribió algunas obritas teatrales que luego representaba con sus com-pañeras en el teatrito del colegio ganándose el sincero aplauso de sus profesores que ya entonces le auguraron fortuna y gloria en cualquier carrera artística

Fué sin duda inevitable que Ann, hija de actores, empezara por el teatro, pero bien pronto fué seducida por el cinema al que fué dispuesta a entregarle sus innatas aptitudes y belleza.

Oyó sus primeros aplausos en Broadway pero sin pedir consejo a nadie se presentó en los estudios de la Metro Goldwyn Mayer en donde sin preámbulos, sin citas para más tar-de, la ofrecieron una plaza de bailarina en los conjuntos, sin que Ann nada supiera de la dan-za. Algo debieron de ver en aquellos ojazos. Dos meses más tarde, la señorita Dvorak NOVELAS CÉLEBRES

QUE HAN SERVIDO DE BASE A

Obras Maestras de la Pantalla



La isla del tesoro Muchachas de uniforme

Paddy, lo mejor a falta de un chico Las cuatro hermanitas

Precio de cada una de estas obras, 1'50

Las mejores obras que se han escrito sobre las dos figuras más discutidas y admiradas de la pantalla.

La vida privada de Greta Garbo

Un volumen con 23 ilustracio-nes en papel couché, 3'50 ptas.

Los amores de Rodolfo Valentino

Un volumen con flustraciones.. 2 ptas.

¿Y ahora qué?

Un grueso tomo encuadernado. 6 ptas.

Estas obras se hallan de venta en LIBRERÍA HYMSA

Diputación, 211, Barcelona

donde puede pedirlas, utilizan-do para ello el siguiente cupón.

LIBRERIA HYMSA Y. E. DIPUTACIÓN, 211. - BARCELONA

Agradeceré me remitan les obres cinemato- gráfices
cuyo importe de ptes, remite por giro
postal n." incluye en sellos de correo.
Nombre
Demicillo
Poblecián
Provincia

era la instructora de las bailarines del cirio estudio. En la pelleula de Warner, Bros. Fig. National de la pròx riu temporaria Dales; a lodias tendrenos oportunidad de veria por el mera vez en un papel de bailarina y por receptorario de la proposicio del la la la company. mera vez la oiremos cantar desde au lleg

mera vez la oiremos cantar desde su llegara a Hollywood.

Joan Crawford simpatizo con esta exquisita muchacha desde el principio, y tanto a interesó por ella que arabó por presentar, a Howard Hughes, quien, después de algum pruebas, le contió el papel principal de L. Ley del Hampa. Esto tue el principio.

Ann prefiere el cine al teatro, reconocient que poco, muy poco es lo que de este pued decir dada su poquisima experiencia de a Sus artistas favoritos sen Greta Garbo, Jama Cagney, John Barrymore y... adora a Joe Crawford. Si algún día, por cualquier circum tancia tuviera que abandenar la pantalla e cribiría, no sabe si novelas, versos o droma pero escribiría.

En cierta ocasión se le pidió su opinio.

En cierta ocasión se le pidió su opin-acerca de la vida matrimonial y contesto q no está mal si una no deja que la domestico la domine. «Nunca permitiré que la cocina s un obstáculo a mi carrera», fueron sus popias palabras.

pias palabras.

Veinticuatro horas después de haber del lo que antecede, el 17 de marzo de 1932, wa a cierto pueblecito del Estado de Arizona e donde contrajo matrimonio con Leslie Pe ton. Los dos acababan de filmar Hay musica así. Ella tuvo a su cargo el papel de la beroa y él el del villano. Han comprado un rande en las afueras de Hollywood en el que nace crecen y se multiplican cenejos, gallinas, patos, ovejas y corderos y se cosechan sabos simas maranjes. simas naranjas

Ann Dyorak mide cinco pies y cuatro media pulgadas, pesa 110 libras, sus ojos e verdes y castaño el cabello. Actualmente tenece al elenco de la Warner Bros-First X tional, para quienes acaba de filmar Una m

jer de su casa y Dulces melodias.

Datos biográficos de Eddie Cantor

E los barrios más pobres y populosos o Nueva York. Antes de cumplir un año que interfano de padre y madre, cuidando en aciante de él su abuela Ester. La familia en numerosa y pasaban muchas privaciones. Ya mayorcito, trabajó de camarero y on tor en una cerveceria de Concy Island. Delas en el teatro en un número de variedades; en 1912 un conocido empresario de Nuo York le dió un importante papel en la revisione.

York le dió un importante papel en la revi Kid Cabaret, la cual llegó a ser la senso de la temporada. En una jira por el país esta revista conoció a Will Rogers. Desde esta revista conocio a Will Rogers. Desde tonces han sido siempre entrafiables amago Contrajo matrimonio en 1914, y se fué a Faropa a pasar la luna de miel. De regreso a la Estados Unidos se incorporto a la compañ de revistas musicales de Earl Carroll, en que permaneció varios sños. Con el tiem pasó a formar parte de la compañía de Zio fald, el famoso productor de las Eallies y feld, el famoso productor de las Follies ; glorificador máximo de la belleza femer nortesmericana. Pué uno de los instigues de una sonada huelga de actores, y junto o otras luminarias del teatro fundo el Sindica de Artistas Teatrales, costándole ello serarse de Ziegfeld. Pasada la tormenta, vora trabajar para este empresario, desempeño do uno de los papeles estelares en Rid Bos una revista musical que permaneció en la estelara por más de tres años.

Whoolese, su triunfo más grande en las la contractiones de la contractione de la c

Whoopee, su triunfo más grande en las b blas, se estrenó en noviembre de 1928, str yendo al teatro llenos enormes hasta man de 1930. Esta obra fué llevada luego a pantalla por Samuel Goldwyn, obteniendo tar bién Cantor en ella aclamación mundial. Co el de protagonista, Samuel Goldwyn prode más tarde otros dos exitazos: Palmy Days Torero a la fuerza. Su última película fue a cándales romanos. Actualmente ha filma Kid Millions.

Durante el invierno trabaja en la mo-su programa del domingo es el más popu-en todo el país. Colabora a menudo en la Saturday Evening Post, una revista sema-que tiene una tirada de cerca de tres milier de ejemplares. Adora a su esposa, y tie-cinco hijas

FilmoTeca

SELECTOS PUBLICA

d citales. First less no por pr. por pr. llegaria

exquisite antica alguna de la como cociente e puede de forma a Jose corcum alla e druma

opinio esto que estic de cina se us po

er dich 32, volzona n ie l'es mujor heroin ranch nace nace nace sabor

aatro y ojos m rte po rst Na /ma no

ddie

une de production de la constant de

radi popula en 7 semua niller y ties TI, P. HUNTLEY, Jr.

